

# 寿楽つうしん

平成23年10月号

平成23年10月発行

発行 老人福祉センター菊名寿楽荘  
発行責任者 富田 公道  
横浜市港北区菊名3-10-20  
TEL 045(433)1255

月みれば千々に物こそ悲しけれ  
我が身ひとつの秋にはあらねど 大江千里

## 10月23日 電信電話記念日

1869(明治2)年9月19日、(新暦では10月23日)、東京～横浜間に公衆電信線の電柱と電線を張る工事が開始されました。これを記念して1950(昭和25)年に日本電信電話公社が制定しました。ちなみに、電信が開通したのは1870(明治3)年の1月26日だったということです



### 目覚しい携帯電話の進歩！

携帯電話の構想は、電話機が考案されて間もない頃からあった。電波を使用して無線で通信でき、かつ人間同士が音声にて会話することが夢として描かれていた。モールス符号を用いる無線電信機は携帯電話の元になる技術だが、実用化されても爆発的に普及するようになるものだとこの時点では考えられていなかった。

また、携帯できる電話を開発する具体的な研究は古くから行われてきたが、電波のノイズの問題やバッテリーの問題、また通信速度などの多くの問題により電話機が非常に大型になってしまったため、実現は難しかった。1960年代になると、両手で持ちながら会話できる程度まで小さくすることが可能となった。しかし、短時間の通話でも疲れてしまうほどに重かった。1970年代になると頑張れば片手で持てる程度の大きさまで縮小することができた。これは1970年に大阪で開催された日本万国博覧会にワイヤレスホンとして出展された。これは、今で言うコードレスフォンである。

1980年代になると事業として成立するようになり、一部の先進国で車載電話機(自動車電話)として携帯電話機の販売、及びサービスが開始された。この頃は固定電話機と比較すると導入価格、通信費用は共に数十倍であり、また通信エリアも都市部に限られていたため、よほどの理由が無ければ導入できなかった。1978年、「AT&T」と「モトローラ」に実用化実験許可がおりる。1979年、日本において世界で初めて実用化される。1981年、バーレーンとスカンディナヴィアで実用化。遅れをとったアメリカもレーガン大統領へのモトローラからの直訴により1981年、実用化がなされた。1990年代になると普及が進み、本体に液晶ディスプレイが搭載され始めた。1990年代半ばには通信方式がアナログからデジタルへと移行し、着信音に好みの音楽が設定できる着信メロディや、ポケットベルと連帯したメッセージサービスが使用できるようになった。1990年代後半にはインターネット網への接続が可能となり、通信速度が向上し、画像やJavaを使用したゲームなどの利用が可能となった。2000年代に入ると第三世代携帯電話が登場し、テレビ電話が可能となったほか、パソコンと接続して高速なデータ通信が行えるようになった。また発展途上国でも爆発的に普及し始め、英調査会社、「Informa Telecoms & Media」の2007年11月29日(英国時間)の発表によれば、世界全体での普及率が5割に達した。

### 今月の和歌の解説

【解釈】月を見ていると、あれやこれや、とめどなく物事が悲しく感じられることよ。これも秋だからだろうか。秋は誰にもやって来るもので、私一人にだけ訪れるわけではないのだけれど。——それでも自分一人ばかりが悲しいような気がしてならないのだ。

【大江千里】おおえのちさと：作者の大江千里は漢学者として声望の高かった人で、その学才を和歌の創作に発揮した歌集『句題和歌』を宇多天皇に請われて献上している。これは『白氏文集』などの漢詩の詩句から翻案した和歌を集めたものであった。かように作者は漢詩の影響が顕著であった和歌史上の一時代あるいは一傾向を代表する歌人と言えよう。藤原公任の三十六歌仙には漏れたが、藤原範兼の『後六々撰』に撰入され、中古三十六歌仙の一人に数えられる。

### 10月10日は目の愛護デー

今の生活はパソコン、テレビゲーム、テレビなどに囲まれて目を酷使することが多くなっています。最近目が疲れやすい・不快感がある・乾いた感じがする・重たいなどの症状はありませんか？ こういった目の症状の中には「ドライアイ」という病気が隠れていることがあります。ドライアイは目を保護する涙液が不足し目の表面が乾く病気です。悪化すると角膜や結膜が障害されます。異変を感じたら、眼科を受診しましょう。また、日常生活を見直すことで症状が軽減できます。



# 10月のスケジュール



日	月	火	水	木	金	土
						1
2	3	4	5	6	7	8
卓球開放	太極拳	中国語会話 古城と古寺散策	椅子に座って エクササイズ	詩吟 健康体操	英会話 水彩画 健康麻雀	韓国語入門
9	10	11	12	13	14	15
卓球開放	絵手紙	中国語会話	健康相談	歌声教室 詩吟 健康体操	編物教室 英会話 健康麻雀	韓国語入門
16	17	18	19	20	21	22
卓球開放	太極拳	中国語会話 古城と古寺散策	椅子に座って エクササイズ 栄養相談	詩吟 健康体操	英会話 水彩画 健康麻雀	韓国語入門
23	24	25	26	27	28	29
卓球開放	絵手紙	休館日	健康相談	歌声教室 健康体操	編物教室 健康麻雀	
30	31					
卓球開放						

## 短期講座の生徒募集！①

講座名 「西洋花でアレンジメント」

募集人数 15名

申込期間 11月1日(火)～(先着順)

申込方法 菊名寿楽荘窓口で申込

講座日程 12月5日(月)クリスマス用  
19日(月)お正月用

時間 13時～15時

用意する物 ハサミ(木工用)、持帰り袋

材料費 1回 1,500円



## 短期講座の生徒募集！②

講座名 「ペン習字で年賀ハガキ」

募集人数 15名

申込期間 10月11日(火)～(先着順)

申込方法 菊名寿楽荘窓口で申込

講座日程 11月1日・8日・15日・29日  
(いずれも火曜日です。)

時間 12時45分～15時15分

用意する物 テスクペン(黒インク)

インクカートリッジ

資料代 400円(当日)



[ 編集後記 ]



「天高く馬肥ゆる秋」、すがすがしい季節になりました。皆さんにとっては、スポーツの秋でしょうか？それとも読書の秋？人によっては食欲の秋かも知れませんね。暑かった今年の夏も終わり、何をするにも今が一番いい季節です。皆さんも一歩家を出て、秋の涼風を満喫しましょう。近所の公園にハイキングもいいですね。きっと外で食べるお弁当もより美味しくいただけますよ。でも食べ過ぎて太り過ぎないように、ご用心、ご用心。